

Yogyakarta, 21 Sya'ban 1438 M
18 Mei 2017 H

NOTA DINAS

Hal : Skripsi
Kepada : Yth. Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam
Universitas Islam Indonesia
Di Yogyakarta

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Berdasarkan penunjukan Dekan Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia dengan surat nomor: 3511/Dek/60/DAS/FIA/IX/2016 tanggal 19 Desember 2016 atas tugas kami sebagai pembimbing skripsi saudara:

Nama : Andi Dwi Hartina
Nomor Pokok/NIMKO : 13422080
Mahasiswa Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia
Jurusan/Program studi : Pendidikan Agama Islam
Tahun Akademik : 2016/2017
Judul Skripsi : PERAN IBU SEBAGAI *MADRASATUL ULA*
BAGI ANAK DENGAN PROGRAM *FULL DAY*
SCHOOL DI MAN III SLEMAN

Setelah kami teliti dan kami adakan perbaikan seperlunya, akhirnya kami bertetapan, bahwa skripsi saudara tersebut diatas memenuhi syarat untuk diajukan ke sidang munaqasah Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia.

Demikian semoga dalam waktu dekat bisa munaqasahkan, dan bersama ini kami kirimkan 3 (tiga) eksemplar skripsi dimaksud.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Dosen Pembimbing



Drs. Hj. Sri Haningsih, M.Ag

LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Andi Dwi Hartina

NIM : 13422080

Program Studi : Pendidikan Agama Islam

Fakultas : Ilmu Agama Islam

Judul Skripsi : Peran Ibu Sebagai Madrasul Ula Bagi Anak Dengan Program Full Day School Di MAN III Sleman

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini merupakan hasil karya sendiri dan benar keasliannya. Jika ada pendapat atau karya orang lain yang merujuk dalam penelitian ini, telah dituliskan sumbernya dan ditulis dalam daftar pustaka. Apabila ternyata di kemudian hari penulisan Skripsi ini merupakan hasil plagiat atau penjiplakan terhadap karya orang lain, maka saya bersedia mempertanggungjawabkan sekaligus bersedia menerima sanksi berdasarkan aturan tata tertib yang berlaku di Universitas Islam Indonesia.

Demikian, pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya dan tidak dipaksakan.

Yogyakarta, 18 Mei 2016

Yang Menyatakan



Andi Dwi Hartina

REKOMENDASI PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini, Dosen Pembimbing Skripsi:

Nama : Andi Dwi Hartina

NIM : 13422080

Judul : Peran Ibu Sebagai Madrasul Ula Bagi Anak Dengan Terhadap
Program Full Day School Di MAN III Sleman

Menyatakan bahwa, berdasarkan proses dan hasil bimbingan selama ini, serta dilakukan perbaikan, maka yang bersangkutan dapat mendaftarkan diri untuk mengikuti munaqosah skripsi pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia

Yogyakarta, 18 Mei 2017



Dra. Hj. Sri Haningsih, M.Ag



UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA FAKULTAS ILMU AGAMA ISLAM

Gd. K.H.A. Wahid Hasyim Kampus Terpadu UII, Jl. Kaliurang KM. 14,5 Yogyakarta
Telp. (0274) 898462, Fax. 898463, E-Mail: fiai@uii.ac.id

PENGESAHAN

Skripsi ini telah dimunaqasyahkan dalam Sidang Panitia Ujian Program Sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Program Studi Pendidikan Agama Islam yang dilaksanakan pada:

Hari : Selasa
Tanggal : 6 Juni 2017
Judul Skripsi : Peran Ibu sebagai Madrasatul Ula Bagi Anak dengan Program Full Day School di MAN III Sleman
Disusun oleh : ANDI DWI HARTINA
Nomor Mahasiswa : 13422080

Sehingga dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Pendidikan Agama Islam pada Fakultas Ilmu Agama Islam Universitas Islam Indonesia Yogyakarta.

TIM PENGUJI:

Ketua : Drs. H. M. Hajar Dewantoro, M.Ag (.....)
Penguji I : Dr. H. Hujair A.H. Sanaky, MSI (.....)
Penguji II : Lukman, S.Ag, M.Pd. (.....)
Pembimbing : Dra Hj. Sri Haningsih, M.Ag (.....)



Yogyakarta, 8 Juni 2017

Dekan,

Dr. H. Famyiz Mukharrom, MA

HALAMAN PERSEMBAHAN

Karya kecil ini peneliti persembahkan untuk:

- ❖ Orangtua tercinta, Bapak Andi Bunwir, S. Pdi., dan Ibu Sri Wahyuni Purnamawati, S. Pdi, yang senantiasa menjadi tempat curahan hati dan yang selalu memberikan doa dan dukungan penuh terhadap pendidikan yang sedang peneliti tempuh saat ini baik moril maupun materil
- ❖ Kakak tercinta Andi Musthafa Husain, S. Pd, adik- adik tercinta Andi Nurul Hudaina serta Andi Muhammad Fadli Husni yang selalu menjadi saudara, teman, dan tempat curahan hati terbaik bagi peneliti
- ❖ Semua pihak yang telah berjasa bagi peneliti sehingga bisa sampai di titik ini
- ❖ Teman-teman senasib dan seperjuangan, PP UII terutama angkatan 2013, dan PAI 2013, yang telah memberi warna-warni dalam hidupku serta menjadi teman terbaikku di tanah rantau ini

HALAMAN MOTTO

**“WHENEVER YOU KNOCK ME DOWN I WILL NOT STAY
ON THE GROWN”**

-justin beiber “Never Say Never”-

“الاءم مدرسة الاءولى”

“IBU ADALAH SEKOLAH PERTAMA (BAGI ANAK-ANAKNYA)”

-Mutiara Hikmah-

ABSTRAK

PERAN IBU SEBAGAI MADRASATUL ULA BAGI ANAK DENGAN PROGRAM *FULL DAY SCHOOL* DI MAN III SLEMAN

ANDI DWI HARTINA

13422080

Peran Ibu sebagai *Madrasatul Ula* bagi anak sangatlah penting karena seorang ibu memiliki kewajiban terhadap harta suami serta pertumbuhan dan perkembangan anaknya, akan tetapi dengan berkembangnya zaman seorang ibu dituntut untuk membantu peran ayah dalam mencari nafkah di luar rumah, oleh karena itu banyak sekali ibu yang bekerja. Dengan berkembangnya zaman maka inovasi-inovasi dalam pendidikanpun semakin berkembang sehingga bermunculan program *full day school* yang mana, anak diminta untuk mengikuti kegiatan sekolah dari pagi hari hingga sore hari. Sehingga peran ibu sebagai *madrastul ula* bagi anak mulai terlalaikan dan anakpun kurang berkomunikasi dengan keluarganya.

Peran adalah sesuatu yang menjadi bagian atau yang memegang pimpinan, terutama dalam terjadinya sesuatu hal. Sedangkan yang dimaksud dengan *full day school* adalah sebuah system pendidikan yang menerapkan waktu kegiatan belajar mengajar sehari penuh dengan memadukan system pengajaran yang intensif yakni dengan menambah jam pelajaran sebagai pendalaman materi pelajaran serta pengembangan diri dan kreativitas

Analisis secara kuantitatif menjelaskan hasil perhitungan secara statistik yang kemudian peneliti lakukan uji validitas dan reliabilitas dari masing-masing responden. Selain itu dalam menganalisa data, peneliti juga menggunakan metode wawancara dan dokumentasi untuk memperkuat hasil penelitian. Dari hasil angket, wawancara dan dokumentasi yang telah dilakukan peneliti terhadap masing-masing responden, maka dapat disajikan bahwanya antara peran ibu sebagai *madrasatul ula* bagi anak memiliki pengaruh 0.273 sedangkan besarnya korelasi yang terdapat diantara peran ibu sebagai *madrasatul ula* bagi anak dengan program *full day school* adalah sebesar 0.522

Solusi agar ibu dapat terus mengawasi pertumbuhan dan perkembangan anaknya ialah hendaknya para orangtua khususnya ibu selalu memantau kegiatan-kegiatan yang anak ikuti ketika berada di sekolah serta mengikuti kegiatan pertemuan antara guru dan wali murid yang telah diselenggarakan oleh pihak sekolah. Orangtua juga perlu untuk banyak berinteraksi dengan anak mengenai beberapa hal baik berupa diskusi, memecahkan sebuah permasalahan, memberikannya sebuah tanggung jawab dan lain sebagainya, karena pada masa remaja anak akan mulai mencari jati diri mereka menuju proses kedewasaan.

Kata kunci: Peran, Ibu sebagai *madrasatul ula*, program *full day school*, anak

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِنَّ الْحَمْدَ لِلَّهِ نَحْمَدُهُ وَنَسْتَعِينُهُ وَنَسْتَغْفِرُهُ وَنَعُوذُ بِاللَّهِ مِنْ شُرُورِ أَنْفُسِنَا وَمِنْ سَيِّئَاتِ أَعْمَالِنَا، مَنْ يَهْدِ اللَّهُ فَلَا مُضِلَّ لَهُ وَمَنْ يُضِلَّهُ فَلَا هَادِيَ لَهُ. وَأَشْهَدُ أَنْ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ وَحْدَهُ لَا شَرِيكَ لَهُ وَأَشْهَدُ أَنَّ مُحَمَّدًا عَبْدُهُ وَرَسُولُهُ. اللَّهُمَّ صَلِّ عَلَى مُحَمَّدٍ وَعَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ وَمَنْ تَبِعَهُمْ بِإِحْسَانٍ إِلَى يَوْمِ الدِّينِ.

Assalamu'alaikum, Wr. Wb

Alhamdulillah wasyukurillah walla haula wala quwwata Illaabilaah...

Puji syukur *Alhamdulillah*, senantiasa penulis memanjatkan kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunia yang telah Allah SWT berikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini meskipun banyak kekurangan. Shalawat serta salam semoga tetap tercurah kepada kita semua, *Nabiullah* Muhammad SAW, keluarga, sahabat, beserta para pengikutnya di akhir zaman.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini tidak akan terwujud tanpa adanya bantuan, bimbingan dan dorongan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih banyak kepada :

1. Bapak Nandang Sutrisno, SH., M. Hum., LLM., Ph. D Selaku Rektor Universitas Islam Indonesia.
2. Bapak Dr. H. Tamyiz Mukharom, MA. Selaku Dekan Fakultas Ilmu Agama Islam yang selalu mendukung mahasiswanya untuk lebih maju.
3. Ibu Dr. Junanah. MIS selaku Kepala Program Studi Pendidikan Agama Islam yang senantiasa memberikan dukungan dan bimbingan kepada seluruh mahasiswa Pendidikan Agama Islam.
4. Ibuk Dra. Hj. Sri Haningsih, M.Ag selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah membimbing, mengarahkan, memnberikan masukan dan senantiasa meluangkan waktunya ditengah kesibukan untuk membimbing skripsi.
5. Orang tua tercinta Andi Bunwir S. Pdi dan Sri Wahyuni Purnamawati S. Pdi
6. Kakak tercinta Andi Musthafa Husain S. Pd dan adik-adik tercinta Andi Nurul Hudaina dan Andi Muhammad Fadli Husni
7. Seluruh Dosen Prodi Pendidikan Agama Islam yang selama ini telah memberikan banyak ilmu yang sangat bermanfaat. Sehingga penulis dapat menyelesaikan jenjang pendidikan S1 di FIAI UII, terimakasih banyak untuk semuanya para pahlawan tanpa tanda jasa dan terimakasih telah menjadi inspirasi bagi penulis.
8. Seluruh keluarga Dewan Perwakilan Mahasiswa FIAI UII periode 2014/2015
9. Seluruh karyawan Prodi PAI, terima kasih atas segala pelayanan dan bantuannya selama ini.

10. Keluarga besar Pondok Pesantren Universitas Islam Indonesia, yang telah menjadi rumah kedua bagi peneliti, ketika panas maupun hujan, ketika suka maupun duka
11. Seluruh teman-teman seperjuanganku PAI 2013, terimakasih atas semuanya.
12. Seluruh pihak yang telah membantu yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa banyak kekurangan dan kelemahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu penulis mengharapkan saran dan kritik yang bersifat membangun untuk perbaikan di masa yang akan datang.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

